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ИЗ ДАЛЬНИХ СТРАНСТВИЙ
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� Есть определённая гордость в том,
что именно в Челябинской области пер�
вым был создан штаб по содействию
пострадавшей Осетии, – говорит секре�
тарь ЧРО ВПП «Единая Россия», пред�
седатель Законодательного Собрания
Челябинской области Владимир Мякуш.
– Южноуральцы первыми сплотились и
сумели организовать быструю помощь.

Как доложил руководитель штаба,
министр радиационной и экологичес�
кой безопасности Геннадий Подтёсов,
в области действует 20 пунктов по при�
ёму гуманитарной помощи. Для от�
правки в Южную Осетию уже 19 авгус�

Первая помощь Осетии

Вся страна поднялась на помощь Южной Осетии, пострадав�
шей в гуманитарной катастрофе. Люди звонят на «горячую
линию», предлагают вещи, деньги, продукты. Многие трудо�
вые коллективы уже откликнулись на призыв «Единой России»
протянуть дружественную руку братскому народу.

та был сформирован железнодорож�
ный состав из 14 вагонов с цементом,
кирпичом, минеральной плитой, стек�
лом и другими строительными матери�
алами, а также мягким инвентарём,
продуктами питания, медикаментами и
предметами первой необходимости.

� Есть даже определённый ажиотаж,
столько желающих оказать помощь, –
рассказывает Надежда Бухарина, кото�
рой коллеги по фракции «Единая Рос�
сия» Законодательного Собрания Че�
лябинской области поручили куриро�
вать ход сбора средств. – Уже за пер�
вый рабочий день после объявления

счёта мы получили подтверждения о
переводах более чем на три с полови�
ной миллиона рублей.

Сразу откликнулись «Магнезит» и
«Жилтехстрой�9», ЗАО «Старая кре�
пость», ТК «Набережный». Депутаты�
единороссы Анатолий Слободин, Ра�
виль Габбасов, Константин Струков,
Вячеслав Серёдкин, Валерий Алёшкин.
Следом потянулись и другие. Сам Вла�
димир Мякуш направил в фонд помо�
щи Южной Осетии свой месячный за�
работок, собрали деньги и его сотруд�
ники по Заксобранию, по исполкому
«Единой России», молодогвардейцы.

� Мы контролируем перечисление
каждой копейки, – заявляет Надежда
Бухарина, – и ни одна копейка не про�
падёт, дойдёт по назначению. Это мы
гарантируем.

Кроме Челябинска и Магнитогорс�
ка, о готовности принять детей на реа�
билитацию заявили Озёрск и Челябин�
ский цинковый завод. Предоставить
кров для пострадавших готовы и семьи
южноуральцев. Принять беженцев в
своих домах и квартирах предложили
семьи из Челябинска и Красноармейс�
кого района.

Также в помощь Южной Осетии кол�
лективы ряда ведущих предприятий
Челябинской области приняли реше�
ние перечислить однодневный фонд
оплаты труда. Участие в акции приняли
и государственные служащие прави�
тельства Челябинской области, муни�
ципальных образований.

И ещё, многие звонящие по телефо�
нам 239�25�05, 239�88�36 южноураль�
цы высказывают своё желание, чтобы
Южная Осетия и Абхазия присоедини�
лись к России как признанные респуб�
лики. Это своего рода референдум
доброты, желания жить со всеми наро�
дами в добрососедстве и мире.

Продолжение темы на стр. 7

«Мани�мани» для Тамани
«Самый грязный городишко в
России, где я чуть не умер с
голоду», – примерно так ото�
звался о Тамани Михаил Лер�
монтов, что, впрочем, не по�
мешало ему написать об этом
чудесном крае чудные стро�
ки, ставшие настоящей жем�
чужиной мировой литерату�
ры. Природа там, действи�
тельно, изумительная, напи�
танная воздухом сразу двух
морей – Азовского и Чёрного.
Местные неизменно добавля�
ют: «…И морем вина».

К Краснодарскому краю нынче, бла�
годаря Сочинской Олимпиаде, внима�
ние повышенное, деньги туда текут
бурным потоком. Да вот, долетят ли
хотя бы брызги этого потока до малень�
кого городка на краю земли?

Окончание на стр. 8

Олимпийские
надежды

Улыбнись
спутнику

Тепло и свет
на�гора

Возвращение
с казачьей

заставы

Стр. 2

Стратегия�2020
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В настоящее время
комитет по экономичес�
кой политике ЗСО вмес�
те с правительством Че�
лябинской области рабо�
тает над новой програм�
мой «О поддержке мало�
го бизнеса», которая бу�
дет иметь ряд преиму�
ществ по сравнению с
предыдущей програм�
мой.

� Вопрос улучшения
работы в сфере малого и
среднего бизнеса был
поднят задолго до этого
совещания, – комменти�
рует председатель коми�
тета по экономической
политике Законодатель�
ного Собрания Челябин�
ской области Семён Ми�
тельман (на снимке). –
За этим скрывается глу�
бинная проблема. Дело в
том, что в Стратегии�
2020, которая была пред�
ложена В.В. Путиным,
предусмотрено увеличе�
ние производительности
труда на предприятиях в
4�5 раз. А для этого, как
говорят законы экономи�
ки, придётся либо увели�
чивать производство

Бизнес с препятствиями
Тема малого бизнеса в последнее время звучит всё чаще и
острее. В июне этого года в Челябинске проходило совещание
при участии депутата Государственной Думы, председателя
комитета по собственности Виктора Плескачевского,
депутатов Законодательного Собрания Челябинской области
и представителей малого бизнеса. Собравшиеся обсуждали
и осуждали административные барьеры, мешающие
развитию малого бизнеса.

продукции тем же коли�
чеством людей, либо со�
кращать число работаю�
щих. В результате на не�
которых крупных пред�
приятиях произойдёт со�
кращение численности
рабочих, которые в боль�
шинстве своём пойдут в
малый бизнес. Чтобы из�
бежать социального
взрыва, структура мало�
го бизнеса должна быть
достаточно развита.

Если говорить о соци�
альном срезе данной
проблемы, то в малом и
среднем бизнесе сегод�
ня занят средний класс.
Любое государство ак�
тивно развивается и ста�
бильно живёт только при
условии, что средний
класс составляет мощ�
ную социальную про�
слойку. Эти предпосылки
указывают на то, что ма�
лый и средний бизнес
нуждается в поддержке.
Что сделано и что пред�
стоит решить?

Две проблемы из ше�
сти уже решены. Во�пер�
вых, правительством РФ
чётко определён статус

предприятия малого биз�
неса (до 100 человек ра�
ботающих). Во�вторых,
принят федеральный За�
кон о выкупе арендован�
ных помещений, в разра�
ботке которого участво�
вали челябинские парла�
ментарии.

Остаются нерешён�
ными ещё четыре вопро�
са. Первый камень пре�
ткновения – кассовые ап�
параты, а точнее – фис�
кальная память. Сегодня
ведутся дебаты: нужны
ли малому бизнесу аппа�
раты? Лоббисты предла�
гают взамен устранения
кассовых аппаратов,
снять с единого налога на
вменённый доход
субъекты бизнеса, где
занято более 100 чело�
век. Таким образом,
предприятия общепита и
торговли, чья числен�
ность зашкаливает за
100 человек, «слетят» с
единого налога. На са�
мом деле, по мнению
С.А. Мительмана, нужно
лишь отменить фискаль�
ную память, обновление
и обслуживание которой

стоит больших денег.
� Следующая пробле�

ма – обороты малого
бизнеса, – продолжает
Семён Аркадьевич. – Се�
годня малому бизнесу
для ведения упрощённо�
го налогообложения раз�
решён годовой доход с
учётом коэффициента�
дифлятора, на 2008 он
составляет 26 800 тысяч
рублей. Это сумма мала,
так как даже небольшой
магазин в месяц произ�
водит оборот 2�3 милли�
она рублей. Мы предла�
гали сделать критерий
по доходу, либо увели�
чить сумму максималь�
ного дохода в целях при�
менения упрощённой си�
стемы налогообложе�
ния. На сегодняшний
день никакого решения
не принято.

Третья проблема –
возмещение НДС. Коми�
тет по экономической
политике Законодатель�
ного Собрания Челябин�
ской области несколько
раз обращался в Госу�
дарственную Думу и
Правительство с
просьбой разрешить
предприятиям, работаю�
щим на упрощённой си�
стеме, возмещать НДС.
Сегодняшняя ситуация
ставит малый бизнес в
сфере материального
производства в нерав�
ное положение с други�

Несмотря на то, что
реализация Стратегии
займёт столь продолжи�
тельный период, позабо�
титься о тщательной про�
работке всех разделов
нужно уже сейчас, ведь
на её основе будут со�
ставляться все годовые
планы по развитию обла�
сти. По словам замести�
теля председателя Зако�
нодательного Собрания
Семёна Мительмана,
Стратегия направлена,
прежде всего, на увели�
чение доли среднего
класса в составе населе�
ния области, увеличение
производительности
труда и продолжительно�
сти жизни граждан, а так�
же на рост муниципаль�
ных образований и рас�
ширение проекта «Урал
промышленный – Урал
полярный».

Члены Экспертного

ми субъектами в том, что
касается приобретения
товарно�материальных
ценностей. Вот почему
торговля и общепит раз�
виваются, а материаль�
ное производство в сфе�
ре малого бизнеса – нет.

И самый больной воп�
рос – проверки малого
бизнеса. Не так давно
президент России Дмит�
рий Медведев так выска�
зался по этому поводу:
«Хватит кошмарить ма�
лый бизнес». Он не в пер�
вый раз обещает малому
бизнесу защиту от непра�
вового вмешательства.
Обсуждалось решение
проводить плановые на�
логовые проверки не
чаще двух раз в год, и
только с разрешения
прокуратуры, длительно�
стью не более 72 часов.
Но страдает малый биз�
нес не только от внепла�
новых налоговых прове�
рок. К нему чередой идут
милиция, пожарные,
СЭС. С другой стороны,
никто не отменял обязан�
ность милиции прово�
дить оперативную работу

или санитарно�эпидеми�
ологическому надзору
проверять каждый посту�
пивший «сигнал». Есть
два выхода из сложив�
шейся ситуации: либо
оставить всё как было, и
по каждому «звонку» кон�
тролирующие органы бу�
дут отвлекать бухгалте�
ров и директоров, либо
запретить ведомствам
доступ на малые пред�
приятия без согласова�
ния с прокуратурой или
судом, тем самым защи�
тив предпринимателей
от бюрократии и побо�
ров.

Как считает Семён
Аркадьевич Мительман,
идеология Правитель�
ства в отношении малого
бизнеса совершенно
правильная, но от слов до
конкретных решений со
стороны чиновников –
большая пропасть. Если
будут решены оставшие�
ся четыре проблемы, ма�
лый бизнес получит ди�
намичное развитие, и мы
сможем воплотить в
жизнь Стратегию�2020.

Ирина АДЛЕР

Эксперты внесли поправки
В делах экономического планирования невозможно обойтись без мнений
экспертов: учёных, предпринимателей. Экспертный экономический совет при
Законодательном Собрании Челябинской области на своём заседании
предложил поправки в проект Стратегии социально�экономического развития
Челябинской области до 2020 года.

совета высказали свои
мнения о Стратегии и
дали рекомендации.
Прежде всего обратили
внимание на неравно�
мерность проработки
различных разделов:
если в одних всё распи�
сано до мелочей, то в
других, к сожалению, ог�

раничились лишь общи�
ми фразами. Экспертам
хотелось бы видеть боль�
ше аналитических дан�
ных и конкретных мероп�
риятий, которые будут
проводится. Замести�
тель председателя Экс�
пертного совета, прорек�
тор по научной работе,

заведующая кафедрой
финансов и кредита Че�
лябинского филиала
Уральского социально�
экономического институ�
та Академии труда и со�
циальных отношений
Ольга Артёмова обрати�
ла внимание на то, что,
при всём немалом объё�

ме Стратегии�2020, раз�
дел по повышению про�
изводительности труда
прописан достаточно
слабо.

� Не стоит думать, что
чем больше Стратегия,
тем она лучше. Я считаю
одной из основных задач
– чётко установить, кому
она адресована, кто бу�
дет выполнять постав�
ленный в ней план. На
мой взгляд, только част�
н о � г о с у д а р с т в е н н о е
партнёрство может до�

биться успеха в реализа�
ции этого плана. Также
считаю недопустимым
разделять экономичес�
кий и социальный блок,
ведь они тесно взаимо�
связаны. Средства эко�
номики должны помочь в
решении социальных
вопросов, – сказала Оль�
га Васильевна.

Критика прозвучала и
в адрес ещё одного раз�
дела – о развитии финан�
сового рынка. Член Экс�
пертного совета, дирек�
тор ЗАО «Корпорация
СТРАТУМ» Олег Пермя�
ков выступил с инициати�
вой создания специаль�
ной рабочей группы, ко�
торая детально займётся
его дальнейшей разра�
боткой.

Ещё одно предложе�
ние прозвучало от депу�
тата Законодательного
Собрания Константина
Захарова. Он предложил
обновлять Стратегию
ежегодно, учитывая при
этом изменения, произо�
шедшие в различных
сферах жизни.

В целом проделанная
работа вызвала у собрав�
шихся удовлетворение.

Галина ЩЕГЛОВА
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МЫ – ПАТРИОТЫ

Стартовал автопробег в Че�
лябинске с благословения про�
тоиерея Свято�Троицкого хра�
ма отца Игоря Шестакова. Отец
Игорь подарил участникам ав�
топробега икону Николая Чу�
дотворца, а те, в свою очередь,
передали святыню начальнику
заставы.

Маршрут автопробега про�
лёг через Курган, Ялуторовск,
Омск, Новосибирск, Барнаул,
Бердск, Бийск, Горноалтайск,
Акташ, а завершился подъё�
мом на заставу «Челябинская
казачья». Её географическое
положение поистине уникаль�
но: застава находится на грани�
це четырёх государств на высо�
те трёх тысяч метров над уров�
нем моря. Природа там сурова:
снег не тает до июня, а в горах
есть и такие места, где он ос�
таётся круглый год. В короткий
летний период туда можно доб�
раться автотранспортом, да и
то не всяким. Но с транспортом
участникам пробега всё же по�
везло. «Если бы не наш боевой
вездеход «Урал», мы бы ни за
что не добрались до места», �
дружно признаются они.

Однако были и такие места,
где мощной технике не пройти.
Шестьдесят километров до
участка границы пришлось
преодолеть верхом на лоша�
дях. Вообще за две недели пу�
тешествия на Алтай участникам
автопробега пришлось преодо�
леть немало трудностей, но
приятных впечатлений и встреч
было всё�таки больше.

В местах остановок автоко�
лонны путешественники встре�
чались с местным населением.
Познакомились со спецотря�
дом ФСБ – в Новосибирске
жили под одной крышей. Про�
вели встречу с ветеранами си�
ловых структур в православной
гимназии в Бердске. В музей
Бердска передали флаг «Орга�

Возвращение
с казачьей заставы
Традиционный автопробег от Челябинска до заставы «Челябинская
казачья» прошёл с 27 июля по 10 августа под патронажем Уральского и
Сибирского координационных советов партии «Единая Россия». В этом
году он проводился в двенадцатый раз и был посвящён 90�летию
пограничных войск и 75�летию Челябинской области.

низации боевого братства». Там
же увидели уникальный право�
славный храм, построенный в
старорусском стиле. По России
таких осталось не так уж и мно�
го. Одним из самых редких и за�
поминающихся моментов экс�
педиции стало полное солнеч�
ное затмение над Алтаем.

Однако не меньше, а может,
даже больше запомнились
люди, с которыми встречались.
Семьи военнослужащих и сами
пограничники с радостью при�
нимали гостей. И было трудно
успевать пообщаться со всеми:
время достаточно ограничен�
но, но никого не хотелось оби�
деть отказом.

� Начиная с момента выез�
да вездехода, нас постоянно
сопровождали единомышлен�
ники, – говорит Игорь Михай�
лов, председатель совета ше�
фов Гвардейского Оренбургс�
кого казачьего полка, член Об�
щественной палаты Челябинс�
кой области. – И все они пере�
давали подарки на заставу. Су�
вениров набралось немало. На
будущий год мы хотим сделать
на заставе музейную комнату
Челябинской области. Все
наши подарки занимают дос�
тойные места, и очень показа�
тельно то, как они распределя�
ются. Командир заставы знает
интересы всех, кто служит на
заставе: кому отдать книгу по
истории Урала, кому – златоу�
стовский нож. Это пример на�
стоящего человеческого отно�
шения. И было бы хорошо, если
б так было во всех наших час�
тях. Тогда никто бы просто не
знал слова «дедовщина».

Нужно сказать, что участок
границы, находящийся под
контролем «Челябинской каза�
чьей» – один из самых благопо�
лучных и хорошо защищённых.
Случаев проходов контрабан�
дистов там зафиксировано

мало. Это доказывает, что хоро�
шие отношения между сослу�
живцами (среди которых есть
два коренных южноуральца)
как нельзя лучше влияют на вы�
полнение ими своего долга.

� Этот автопробег не первый
и не последний, – рассказыва�
ет один из участников экспеди�
ции, депутат Госдумы РФ Дмит�
рий Вяткин. – Каждый год есть
определённые особенности.
Меняются природные условия,
меняются люди. Хотим мы или
не хотим, ротация кадров на за�
ставе идёт постоянно, но дух
остаётся неизменным. И это
самое главное. Мы приехали на
заставу совершенно измотан�
ные, а весь личный состав
встречал нас на плацу как род�
ных и близких. Нас ждали, хотя
служба в этих тяжёлых услови�
ях шла в штатном режиме. Та�
кое отношение дорогого стоит.

Участники автопробега не�
давно вернулись в Челябинск.
Однако они уже строят планы
на следующее лето.

� Уже по окончании этого
пробега надо начинать подго�
товку к следующему, – говорит
депутат Госдумы РФ, первый
заместитель руководителя
Уральского МКС ВПП «Единая
Россия» Валерий Панов. – Так
мы поддерживаем связь между
регионами и между поколени�
ями. И отрадно, что эта иници�
атива родилась именно в Челя�
бинской области.

Несомненно, будет новый
автопробег, новые впечатле�
ния, встречи, новые друзья…
Наши пограничники остались
охранять рубежи Родины, и,
конечно же, ждать гостей, ко�
торые привезут хорошие но�
вости, тёплые слова и обяза�
тельно передадут письма по�
граничников своим родным и
друзьям.

Елизавета ВОРОБЬЁВА

В КОМИТЕТАХ
Средний класс:
золотые кадры

Важные вопросы развития малого и среднего предпри�
нимательства и законодательного урегулирования игорно�
го бизнеса обсуждались на заседании комитета Законода�
тельного Собрания Челябинской области по экономичес�
кой политике. Его открыл заместитель председателя ЗСО,
депутат фракции «Единая Россия» Семён Мительман.

Комитету был представлен проект закона «Об установлении
предельных значений площади арендуемого имущества и сро�
ка рассрочки оплаты приобретаемого имущества для субъектов
малого и среднего бизнеса». Предполагается, что максималь�
ная площадь зданий, находящихся в ведении муниципалитетов,
которую может арендовать предприниматель будет равняться
2000 кв. м, это даст возможность удовлетворить потребности
малого и среднего бизнеса, и в то же время защитит от соблаз�
на злоупотребления имуществом. А приобретая какое�либо зда�
ние, предприниматель сможет получить рассрочку платежа на
пять лет.

Единогласное одобрение присутствующих вызвал проект
проведения областного конкурса работников малых и средних
предприятий «Золотые кадры». Конкурс этот новый. Идея воз�
никла в мае нынешнего года. Стимулом для его проведения ста�
ли пожелания, высказанные предпринимателями Челябинской
области законодателям. К сожалению, получается, что всегда че�
ствуют именно руководителей предприятий, а рядовые работ�
ники, на которых держится благополучие малого и среднего биз�
неса, остаются «за бортом». И без того кадровый вопрос на та�
ких предприятиях стоит достаточно остро. Руководителям хо�
чется поощрить своих сотрудников, поддержать их морально,
поддержать престиж их работы, показать, что они, действитель�
но, важны. Законодатели, конечно, пошли им навстречу. Старт
«Золотых кадров» назначен на 7 сентября. Конкурс пройдёт в два
этапа. На первом этапе участник должен представить видеома�
териалы о себе, своём предприятии. Второй этап – выступле�
ние на сцене, где будут все возможности показать себя. Все зна�
ют, как положительно влияют на качество работы совместные
выступления, но, в отличие от обычных корпоративных мероп�
риятий, конкурс даст возможность не только себя показать, но
и других посмотреть. Победители будут определены по двум но�
минациям «Лучший работник» и «Семейная традиция».

Также на заседании была принята областная целевая Про�
грамма развития малого и среднего предпринимательства в
Челябинской области на 2009�2011 годы. Докладчиком высту�
пила Елена Мурзина, министр экономического развития Челя�
бинской области. Цель Программы – обеспечение успешного
развития предприятий малого и среднего бизнеса. Основные
меры будут направлены на повышение государственной под�
держки, создание инфраструктуры, вовлечение в предприни�
мательскую деятельность молодёжи и социально незащищён�
ных слоёв населения. По словам Елены Владимировны, до 2011
года в области будет создано около 12 тысяч субъектов малого
бизнеса.

Члены комитета также выразили поддержку двух законода�
тельных инициатив, выдвинутых а Госдуму РФ Думой Ханты�Ман�
сийского автономного округа и Государственным Советом – Ку�
рултаем Республики Башкортостан. И здесь и там речь идёт о
наболевшей проблеме – регулировании деятельности игорных
заведений. Предлагается автоматически лишать государствен�
ной регистрации и лицензии на деятельность игорные заведе�
ния, не соблюдающие или нарушающие как федеральные, так и
областные законы. А вот проект Челябинской городской Думы,
предлагающий увеличить штрафы за административные право�
нарушения для всех категорий лиц до миллиона рублей, присут�
ствующие не одобрили. Нужно сказать, что Челябинская Дума
уже выходила с подобными предложениями на федеральный
уровень, и получила отказ. Депутат Законодательного Собрания
Константин Захаров выступил с инициативой пригласить пред�
ставителей Думы на следующее заседание комитета и решить
вопрос вместе. Она была поддержана присутствующими.

Лариса АНИКЕЕВА
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ФОКИ ДЕНЬ ШАХТЁРА

Иначе говоря, уголь облас�
ти нужен, причём именно свой
уголь, который всегда спасал
дома южноуральцев от стужи,
заставлял сиять лампочки в
домах. Более того, министер�
ство экономического развития
Челябинской области сообща�
ет, что за январь�июль этого
года индекс производства по
основным видам деятельности
по полному кругу организаций�
производителей региона со�
ставил 106,2% к соответствую�
щему периоду прошлого года.
Это обеспечено, прежде всего,
за счёт роста в обрабатываю�
щих производствах – 106,5% и
в добыче полезных ископае�
мых – 107,2%. А добыча полез�
ных ископаемых характеризу�
ется следующими показателя�
ми к январю�июлю 2007 года:
бурый уголь – 107,0%, желез�
ная руда – 106,7%, нерудные
строительные материалы –
110,1%. Иначе говоря, именно
угольщики вытянули всю об�
щеобластную статистику. Но
проблем у отрасли от этого
меньше не становится.

� Уголь добывают люди. От
их мастерства и сплочённости
зависит успех. У нас есть насто�
ящие профессионалы, – утвер�
ждает директор Копейского
шахтоуправления Сергей Мор�
гунов. – Сегодня мы уходим на
глубину, где высокое давление,
вода, взрывоопасный газ.
Наше поколение унаследовало
непростые нижние пласты.

Вот любопытная деталь:
метростроевская супер�маши�
на «Ловат» проходит 100 мет�
ров подземных выработок в
месяц, «съедая» около 200 ты�
сяч рублей в смену, а проход�
ческая бригада Челябинской
угольной компании в тот же
срок проходит 120 метров,

Тепло и свет на&гора
«Огромными усилиями челябинский угольный бассейн сохранён, однако
проблема реализации угля остаётся. В этом году 2 млн. тонн приобрели
ТГК�10 и ОГК�3. Снять напряжение позволит строительство ТЭЦ в Копейске
мощностью 120 МВт с применением технологий сжигания угля в
циркулирующем кипящем слое. Этот проект ведёт «Челябэнергосбыт».
Строительство теплоцентрали планируется завершить в течение трёх лет»,
– отметил губернатор Пётр Сумин на заседании Совета при полномочном
представителе Президента РФ в УрФО на совещании «О ходе реализации
мер по обеспечению энергобезопасности и устранению инфраструктурных
ограничений роста производительности и потребления электроэнергии на
территории УрФО в целях создания необходимых условий для
экономического развития региона на период до 2020 года».

неся намного меньшие затра�
ты. Причём, угольщики не про�
сто «идут», они выдают на�гора
готовую продукцию. Как гово�
рится, без комментариев.

Конечно, улучшилась тех�
ническая оснащённость гор�
ных работ. В настоящее время
выемка угля ведётся механи�
зированным способом на го�
ризонте 630 метров. О перс�
пективах предприятия мы по�
просили рассказать замести�
теля главного маркшейдера
Челябинской угольной компа�
нии Николая Шумкина:

� На сегодняшний день про�
мышленные запасы по КШУ в
целом составляют примерно
38 миллионов тонн чистого
угля. Но около 14 миллионов
тонн – трудноизвлекаемые.
Глубина горных работ 500�600
метров, а там более сложные
геологические условия. Следу�
ет учитывать специфику, кру�
тые углы падения. Необходима
модернизация техники. Конеч�
но, можно применять безлюд�
ную выемку, бурение скважин,
но здесь необходима более
высокая ценовая политика и
желательно – господдержка.
Самим потянуть такой иннова�
ционный проект сложно. Сто�
имость подобной техники –
около одного миллиона долла�
ров. Чтобы претворить перс�
пективы в жизнь, нужна мини�
ТЭЦ. Мы не стоим на месте и,
в принципе, можем вынимать
более высокозольные породы,
обогащать их.

� Надо учитывать, что Челя�
бинская угольная компания �
одно из старейших предприя�
тий области, и многие его про�
блемы возникли не сегодня, а
десятилетия назад, – коммен�
тирует депутат фракции «Еди�
ная Россия» Законодательного

Собрания Челябинской облас�
ти Константин Струков. – Руко�
водство области, губернатор
Пётр Иванович Сумин всегда с
пристальным вниманием отно�
сятся к нуждам горняков, но
тревогу вызывает то, что с рас�
падом РАО «ЕЭС России» ос�
новной потребитель угля –
энергетики – перешли в раз�
ряд частных предприятий, их
приобретают иностранцы, к
руководству приходят новые
люди, не всегда осознающие
степень ответственности сво�
ей работы. Возможно, нам, де�
путатам, надо вернуться к кон�
цепции энергетической безо�
пасности региона, на законо�
дательном уровне прописать
перспективы взаимоотноше�
ния местных угледобывающих
предприятий и производите�
лей электроэнергии.

Заметим, что при выемке
600 тысяч тонн в год только
«Копейскому шахтоуправле�
нию» запасов угля хватит более
чем на 60 лет. Но сегодня сред�
ний возраст шахтёра – 50 лет.
Конечно, нужны молодые кад�
ры, настоящие мужики, кото�
рые, не боясь работы, будут
перенимать опыт старшего по�
коления, получать новые навы�
ки, совершенствовать техно�
логии, вести предприятие впе�
рёд. А вести есть куда. Мы под�
считали, что, если весь запас
угля выгрузить в вагоны, то
длина состава будет более
7000000 метров. Это пример�
но равно двум протяжённос�
тям России с севера на юг, или
одной с запада на восток, то
есть хвост ложиться спать, а
голова встречает рассвет. Та�
кова потенциальная мощь
уральских шахтёрских пред�
приятий.

Наталья ЛЁВИНА

Избавиться от дурмана
В 2006 году в Челябинской области насчитывалось по�

рядка 140 тысяч человек, когда�либо употреблявших нар�
котики. Неумолимо росла смертность. Если в том же году
от наркотиков скончалось 295 человек, то уже через год чис�
ло жертв увеличилось до 303.

Как считает зампред управления ФСКН по Челябинской об�
ласти Евгений Савченко, главная из причин наркомании – недо�
статочная профилактическая работа среди молодёжи. Одной
пропагандой о вреде наркотических средств здесь не отделать�
ся. Что касается учащийся молодёжи, то это должна быть сис�
темная занятость, особенно в период каникул: подростки долж�
ны быть вовлечены в трудовую или общественную деятельность.
Как показали исследования, в группе от 15 до 18 лет преоблада�
ют наркоманы из благополучных семей и высоким материальным
достатком, способные покупать недешёвое зелье. Как правило
они ведут сибаритский образ жизни, бездельничают. И любая
форма ответственности вызывает у них депрессию, которая не�
избежно приводит к наркозависимости. С такими подростками
занимаются молодёжные организации, вовлекая в общественную
работу и помогая временному трудоустройству.

К сожалению, другая группа – работающая молодёжь 18�35
оказалась за бортом внимания профилактических программ. Как
считает наркоконтроль, ответственность за здоровье коллекти�
ва должна лечь на плечи руководителей предприятий – это со�
здание корпоративной культуры и повышение мотивации к здо�
ровому образу жизни.

Как отметил в своём отчёте Евгений Савченко, все индика�
тивные показатели программы на 2007 год были выполнены, 17
миллионов рублей бюджетных средств освоены в полном объё�
ме. Средства пошли на проведение исследований, гранты на
развитие молодёжных движений, занимающихся занятостью и
трудоустройством подростков, на социальную рекламу. Как ре�
зультат, сократилось количество граждан, употребляющих нар�
котики (до 98 тысяч), на 10% снизилась смертность. Также в пе�
риод действия программы отмечена активная работа правоох�
ранительных органов по выявлению и постановке на учёт нарко�
зависимых граждан.

В свою очередь председатель комитета по законодательству,
государственному строительству и самоуправлению, депутат
фракции «Единая Россия» Анатолий Брагин заметил, что и впредь
депутаты намерены держать под контролем ход выполнения про�
граммы. Напомним, что программа рассчитана до 2009 года, её
бюджетная стоимость 50 миллионов рублей, 70 процентов из ко�
торых будет направлено на профилактические мероприятия. Оп�
равдывает ли программа немалые затраты? Возраст наркоманов
снижается год от года. В статистике фигурируют школьники сред�
них классов разных социальных слоёв. И родителей волнует не
столько профилактика, сколько ужесточение мер наказания за
распространение психотропных веществ.

Ирина АДЛЕР

На здоровье
экономить нельзя

В скором времени количество физкультурно�оздорови�
тельных комплексов в Челябинской области увеличится.
ФОК в Чебаркуле будет введён в строй в ближайшее вре�
мя. Это знаменательное для спортивной жизни области
событие было задержано почти на год.

Посетив объект в июле (мы об этом писали), председатель
Законодательного Собрания Челябинской области Владимир

Мякуш остался крайне недоволен
продвижением строительных работ.
Причиной простоя стала нехватка фи�
нансирования, необходимого для
проведения целого ряда дополни�
тельных работ, важность которых не
учла экспертиза при составлении про�
екта ФОКа. Таким образом, сэконо�
мить на строительстве не удалось. Да
это и не было нужно. Главное, что воз�
мутило председателя, который как

секретарь регионального отделения «Единой России» курирует
этот партийный проект – безмятежность строителей, их сонное
состояние, работа спустя рукава.

После того, как Владимир Мякуш пригрозил генподрядчику
прокурорской проверкой и взял вопросы финансирования до�
полнительных работ под личный контроль, строительство стало
продвигаться. В ходе рабочей поездки в Чебаркуль 13 августа,
Владимир Викторович отметил, что теперь строительство ведёт�
ся активно, с нужными для успешного завершения темпами.
Сейчас на стройплощадке существенно увеличилось количество
рабочих, в здании ведутся отделочные работы, благоустраива�
ется территория вокруг будущего ФОКа. Уже должно начаться
возведение надувного купола, которое будет выполнено по но�
вейшей технологии. А все недоделки и переделки строители
будут устранять за свой счёт.

Елизавета ВОРОБЬЁВА

В КОМИТЕТАХ
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ЛАУРЕАТ ПРЕМИИ ЗСО В КОМИТЕТАХ

«Российский союз молодё�
жи» существует с 1992 года. В
2008 году лауреатом премии
Законодательного Собрания
стал председатель его Челябин�
ской региональной организации
Владислав Смирнов. Он расска�
зал «Парламентской неделе» о
себе, «РСМ», его проектах и пла�
нах на будущее в решении про�
блем молодёжи.

Один их наиболее известных
и «долгоиграющих» проектов
«Российского союза молодёжи»
– фестиваль молодёжного твор�
чества «Весна студенческая».
По итогам этого года двое учас�
тников областного конкурса
были представлены для получе�
ния премии президента Россий�
ской Федерации. Решение об их
награждении будет вынесено
осенью. Каждый год по итогам
областного конкурса в Волгог�
рад, где последние несколько
лет проходит федеральный фи�
нал фестиваля, отправляется
делегация для участия в феде�
ральном фестивале, где наши
студенты регулярно занимают
призовые места.

«РСМ» реализует и другие
перспективные проекты. С 2006
года по инициативе федераль�
ных властей реализуется про�
грамма «Студенческое самоуп�
равление», направленная на по�
вышение социальной активности
студенческой молодёжи. К концу
2007 года в ней участвовали уже
более 500 высших и средних спе�
циальных учебных заведений.
«Российский союз молодёжи»
успешно сотрудничает с админи�
страциями учебных заведений, а
также помогает им наладить вза�
имодействие друг с другом.

� Наша цель в том, чтобы
сформировать для каждого учеб�
ного заведения свою активную
команду студентов, – говорит
Владислав Валентинович.

По мнению Смирнова, в рос�
сийских вузах нет массовых про�
грамм по привлечению молодё�
жи к социально значимой обще�
ственной деятельности. В ре�
зультате получается, что каждый
студент оказывается, образно
говоря, сам по себе. Окончив вуз,
он получает высшее образова�
ние, оставаясь социально незре�
лым, и потом не может опреде�
литься с местом работы. В итоге
80 % выпускников работают не по
своей специальности и, зачас�
тую, так и не могут найти своего
истинного призвания. Програм�
ма «Студенческое самоуправле�
ние» помогает студентам�акти�
вистам быть конкурентоспособ�
ными в социальной среде, сокра�
щает им время адаптации во
«взрослой» среде – даёт эконо�
мию времени на стартовом эта�
пе личной карьеры.

Программа «Работающая
молодёжь» – новый, но уже ус�

Прекрасен наш союз!
Одно из приоритетных направлений работы российских общественных
организаций — молодёжная политика. В последнее время в этой области
появились большие успехи. Доказательство тому — внушительный список
лауреатов премии Законодательного Собирания Челябинской области в
области молодёжной политики.

пешно реализуемый проект
«Российского союза молодёжи».
По словам Владислава Валенти�
новича, в России такие проекты
пока редкость. Исключением яв�
ляется Свердловская область.
Там «Работающая молодёжь»
связана со студенческими
стройотрядами и имеет долгую
историю. Но и Челябинская об�
ласть не намерена отставать. 3
июля 2008 года в Законодатель�
ном Собрании области состоя�
лась конференция по привлече�
нию и закреплению молодых
кадров на промышленных пред�
приятиях. Решение проблемы
кадрового кризиса принципи�
ально важно для будущего Рос�
сии. На сегодняшний день моло�
дого населения в нашей стране
намного меньше, чем граждан
старшего возраста. К тому же,
молодые люди сейчас не очень
охотно идут работать в промыш�
ленность, предпочитая ей сферу
услуг. Таким образом, производ�
ственная сфера развивается не
теми темпами, чтобы конкуриро�
вать с крупными предприятиями
развитых стран. Благодаря реа�
лизации программы «Работаю�
щая молодёжь» ситуацию можно
изменить.

� Рабочие с высшим образо�
ванием будут не исключением, а
правилом, – говорит Владислав
Валентинович. – Пока молодёжь
не хочет идти на производство.
Она не понимает своей выгоды:
ведь можно сделать хорошую ка�
рьеру и в промышленной сфере.
Некоторые ребята, с которыми
мы работаем, уже идут на повы�
шение. Сейчас рынок труда пе�
ренасыщен экономистами, фи�
нансистами и банковскими ра�
ботниками, но посмотрите на
любой офис: в нём сидит моло�
дёжь до тридцати лет. Это значит,
что для сегодняшних выпускни�
ков вузов нет перспектив лично�
го роста в сервисной сфере. В то
время как на производстве будет

происходить настоящая кадро�
вая революция, смена среднего
и высшего руководства. Те, кто
сейчас работают на рабочих спе�
циальностях, могут через пять�
восемь лет стать топ�менедже�
рами. В целом, программой «Ра�
ботающая молодежь» мы повы�
шаем конкурентоспособность
российской промышленности на
внешнем и внутреннем рынках.

Программа «Работающая мо�
лодёжь» по своим целям напря�
мую вытекает из федеральной
Стратегии�2020, которая должна
обеспечить безопасность госу�
дарства и рост благосостояния
её граждан. Разумеется, такие
масштабные планы не были бы
осуществимы без поддержки го�
сударственных органов.

� В 2005 году губернатор Че�
лябинской области Пётр Сумин
поддержал идею «Работающей
молодёжи», – продолжает Вла�
дислав Валентинович, – также
хочется поблагодарить предсе�
дателя Законодательного Со�
брания Владимира Мякуша и
председателя Комитета по моло�
дёжной политике, культуре и
спорту Законодательного Собра�
ния Руслана Гаттарова за адми�
нистративную и финансовую
поддержку программы. Она
очень важна, ведь мы не рас�
сматриваем промышленные
предприятия в качестве финан�
совых доноров программы.

«Российский союз молодё�
жи» занимается и отдыхом моло�
дых людей. Примером тому – но�
вый проект «Кибер�спорт». По
словам Владислава Смирнова,
при поддержке областной влас�
ти им удалось вывести на циви�
лизованный уровень многие гей�
мерские сообщества и клубы Че�
лябинска и области. Недавно со�
стоялся Летний Кубок Урала по
компьютерным играм. Кроме
того, массовые чемпионаты про�
водятся два�три раза в год.

Не забыты и те проекты, по
которым «РСМ» уже ведёт эф�
фективную работу. Например,
работа с трудными подростка�
ми. Не за горами организация
массового вывоза трудных под�
ростков на сплавы по рекам Че�
лябинской области.

� Летом у школьников нет
учебной загруженности, – ком�
ментирует Владислав Валенти�
нович, – поэтому неблагополуч�
ные дети предоставлены сами
себе и совершают больше право�
нарушений. Государство требует
с этим бороться. Несколько лет
назад были лагеря для трудных
подростков. Они показали свою
эффективность, но есть более
эффективная форма работы с
трудными – сплавы и походы.

Проблем в сфере молодёжи
много, но их нужно и можно ре�
шить.

Лариса АНИКЕЕВА

Деньги на премии есть!
С первого января 2009 года премии Законодательного

Собрания Челябинской области возрастут. Приятное изме�
нение коснётся трёх традиционных премий, вручаемых
Заксобранием: в сфере молодёжной политики, работни�
кам социальной сферы и участникам физкультурно�
спортивного движения инвалидов. Соответствующие ре�
шения были единогласно приняты на заседании комитета
по делам молодёжи, культуре и спорту.

Итак, с нового года возрастают премии ЗСО в области моло�
дёжной политики для молодых семей. Отныне на семью (т.е. на
обоих супругов) будет полагаться двойная премия – 40 тысяч
рублей, в то время как раньше на всю семью полагалась премия
в 20 тысяч рублей. Премия, предназначающаяся наиболее от�
личившимся работникам социальной сферы возрастёт с 30 до
50 тысяч. И, наконец, премия для участников физкультурно�
спортивного движения инвалидов возрастёт с 10 до 20 тысяч.

По словам председателя комитета, депутата фракции «Еди�
ная Россия» Руслана Гаттарова, эти вопросы – одни из важней�
ших, потому что касаются в первую очередь жителей Челябинс�
ка и области.

� Всё�таки это премии областного Законодательного Собра�
ния, они должны быть более солидными. К тому же деньги для
людей не будут лишними, в частности для работников социаль�
ной сферы, – подчеркнул он.

Безусловно, увеличение размеров премий потребует допол�
нительных финансовых вливаний. Но законодатели заверили:
необходимые средства уже предусмотрены в областном бюд�
жете на будущий год.

Екатерина ПАЛАГНЮК

Льготы по зубам
Заседание комитета Законодательного Собрания по со�

циальной политике как всегда было насыщенным. Рас�
смотрено сразу несколько законопроектов, разносторон�
них по своей тематике.

Скажем, решено было вынести на заседание депутатов Зак�
собрания предложение повысить надбавки по оплате труда при�
ёмных родителей, а также работников домов ребёнка и школ�ин�
тернатов для детей с дефектами развития. Комитетом предложе�
ны изменения в законы Челябинской области в сфере социаль�
ной поддержки льготных категорий граждан. К примеру, для ве�
теранов войны и тружеников тыла теперь станет бесплатным про�
тезирование зубов. Это будет действовать не только в муници�
пальных, но и в частных поликлиниках, которые выберут по резуль�
татам конкурса. Также предусмотрены меры по возмещению жи�
телям области, имеющим льготы, оплаты проезда автотранспор�
том до лечебных учреждений Челябинска. Проект был принят за�
конодателями, но отправлен на доработку, так как в нём не учиты�
вались иные виды транспорта (например, электрички).

Широкое обсуждение вызвали несколько вопросов повестки.
Во�первых, проект изменений в закон «О трудовых пенсиях». Про�
ект был внесён на рассмотрение депутатом фракции «Единая Рос�
сия» ЗСО, членом комитета по социальной политике Виктором
Чернобровиным. Предлагается повышать базовую часть пенсии
людям, достигшим 75 лет (прежде было 80 лет) и являющимся
инвалидами II степени. Вопросы вызвал предлагаемый возраст:
почему именно 75 лет? Ведь, как известно, далеко не все старики
доживают до такого возраста. Впрочем, это уже прогрессивное
предложение, достойное внимания и всестороннего обсуждения.

Вопросы возникли и при обсуждении изменений в порядок
выдачи разрешений на работу иностранным гражданам, пребы�
вающим в Российскую Федерацию без визы. Главная проблема в
этой сфере – установка квот, которые ежегодно формируются с
учётом заявок работодателей, которым нужны иностранные ра�
ботники. Работодатели, подавшие заявки, при изменившихся ус�
ловиях производства не обязаны брать к себе работников, а те
предприятия, кто примет их, уже не оформляют документы. Та�
ким образом, иностранцы выходят из�под контроля миграцион�
ной службы. В новом проекте предлагается обязать всех, кто при�
нимает иностранных сотрудников, обязательно оформлять на них
заявку. Однако эта мера неудобна бизнесу: процесс оформления
и переоформления заявок достаточно длительный.

Предполагаются изменения и в закон «О знаке отличия Челя�
бинской области «Материнская слава». Теперь при присвоении
знака будут учитываться все дети, которых женщина растила, даже
те, кто по причине болезней умер до 18 лет. Кроме того, был одоб�
рен проект постановления «О присуждении премии Законодатель�
ного Собрания Челябинской области работникам социальной сфе�
ры и области образования». Всего было подано 62 заявки от ра�
ботников и директоров школ, представителей ВУЗов и технику�
мов, социальных учреждений. Из них областной комиссией под
руководством председателя Законодательного Собрания Влади�
мира Мякуша, 50 человек было отобрано для награждения, кото�
рое пройдёт 3 октября, в канун Дня учителя.

Отрадно, что экономика области находится на таком подъё�
ме, что ей по зубам давать дополнительные льготы и матерям, и
пенсионерам, и детям, и всем южноуральцам.

Галина ЩЕГЛОВА
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ГОД СЕМЬИ

� Наталия Григорьевна,
прочитала книгу, что называет�
ся, залпом и долго не могла
уснуть. Это ж надо, на такое
решиться: вывернуться наи�
знанку и «как на исповеди»
рассказать то, о чем предпочи�
тают молчать…

� Да, в книге очень много
ситуаций, о которых предпочи�
тают молчать. Это и проблемы
взаимоотношений в семье,
когда они строятся на чём
угодно, но не на любви. Это и
проблемы алкоголизма род�
ных и близких. Это проблемы
становления родителей. И ещё
много�много самых разных
моментов, из них, по сути,
складывается человеческая
жизнь, которая чаще всего ло�
мает людей, перемалывает,
кого – в муку, а кого � в пыль…
Моя семья прошла страшные
испытания на прочность. Мы
смогли выжить и не сломаться
в трудный период перестрой�
ки, потому что каждый из чле�
нов семьи достойно пронёс
свой очень непростой «крест
любви».

Одно из профессиональ�
ных качеств журналистов –
анализировать события, даже
если это не требуется по зако�
нам жанра. Книга написана в
марте 2004 года. На НТВ был
объявлен конкурс «Российский
сюжет 2004». О Годе семьи тог�
да никто и не мечтал. Я была
убеждена в том, что семья –
это самое дорогое и важное,
что есть в человеческой жизни.
Каждая семья – это захватыва�
ющий сюжет для саги. Моя

Нести крест любви
В моих руках книга «Крест любви», изданная в канун Года семьи,
повествующая о становлении многодетной семьи в период перестройки.
Книга, вызвавшая бурю самых разных эмоций, мыслей, и, конечно,
желание встретиться с автором. Наталия Григорьевна Кузнецова –
журналист по образованию, помощник депутата Законодательного
Собрания Челябинской области В.П. Серёдкина, и многодетная мама по
призванию.

книга – своего рода аналити�
ческая работа над собственны�
ми ошибками, которая призва�
на помочь другим семьям ра�
зобраться в том, что происхо�
дит в кругу самых близких лю�
дей, что зависит от нас, а в чём
мы зависимы от государства. А
ещё – это возможность рас�
сказать о нас поколениям вну�
ков и правнуков. Мне лично
очень не хватает информации
о своих предках. Но спросить
уже не у кого…

� А почему такое название –
«Крест любви»? Оно вызывает
разные ассоциации…

� Для многих любовь ассо�
циируется с приятными эмо�
циями, либо с противополож�
ными чувствами. На мой
взгляд, настоящая любовь –
это не только проявление рас�
положения к близкому челове�
ку, это способность и желание
разделить с любимыми и боль,
и радость, и испытания. Прой�
ти весь путь плечом к плечу, не
предать. Уметь понять и про�
стить, подарить крылья и на�
учить летать. Это труд. Духов�
ный труд, который сравним с
физическим трудом пахаря.

� В книге вы сравниваете
семью с государством в мини�
атюре.

� Я убеждена в том, что лю�
бая семья – это зеркальное от�
ражение устройства и жизни
страны. Родители – это Прези�
дент и Председатель прави�
тельства. Причем, чаще Пре�
зидентом становится мама,
человек, который определяет
перспективы развития своего

мини�государства под назва�
нием «Семья». Папа – Предсе�
датель Правительства, он бе�
рет на себя функции исполни�
тельной власти. Гражданами
такой страны являются самые
близкие люди – престарелые
родители и, конечно, дети –
все те, кто зависим от «поли�
тики, проводимой первыми
лицами»: от принятых реше�
ний, от поступков, от создава�
емого климата семейных отно�
шений, от банального финан�
сового обеспечения «своих
подданных».

� Вы описываете события
периода «развитого социализ�
ма» и перестройки. Понятно,
что в девяностые всем очень
сложно пришлось. Но и сейчас,
когда, казалось бы, немало де�
лается для улучшения демог�
рафической ситуации, для
продержки семьи, но всё рав�
но проблем много.

� Я думаю, пора перейти к
конкретным предложениям из
разряда законотворческих
инициатив. Например, вместе
с теми, кто в этой сфере рабо�
тает профессионально, поду�
мать, нельзя ли что�то сделать
для многодетных семей и оди�
ноких мам, которые родили
своих детей до принятия зако�
на о материнском капитале.
Может быть, нужны дополни�
тельные меры адресной фи�
нансовой поддержки.

� Для многих большой про�
блемой остается улучшение жи�
лищных условий. Особенно для
семей, в которых дети относят�
ся к поколению девяностых.

� Мне кажется,
если бы приняли за�
кон о выделении зе�
мельных участков
(бесплатно, а не че�
рез аукцион) под ин�
дивидуальное строи�
тельство для много�
детных семей и раз�
работали программы
приемлемого креди�
тования на эти цели
или приобретение
готового жилья, была
бы оказана суще�
ственная помощь.
Год семьи, на мой
взгляд, должен озна�
меноваться не разо�
выми праздничными
мероприятиями, а
оставить глубокий
з а к о н о д а т е л ь н ы й
след. След, который
способен стать дол�
госрочным направ�
лением позитивного
развития каждой се�
мьи, гарантом уверенности
каждого гражданина в своём
будущем. Для этого нужно не
только дополнить имеющиеся
законы, но и разработать «ме�
рило» профпригодности
представителей исполнитель�
ной власти, чиновников, кото�
рые частенько забывают, что
их зарплата складывается из
отчислений налогоплатель�
щиков, тех самых родителей,
которые как в 90�е, так и сей�
час, с трудом преодолевают
километры административ�
ных коридоров. Очень редко
мы слышим положительные
отзывы о взаимодействии
«гражданин�чиновник». К со�
жалению, многие, от кого за�
висит «погода в доме», либо
«глухие», либо «незрячие»,
либо не имеющие такого важ�
ного органа, как сердце, без
которого не то что работать, –
жить невозможно!

� Вы работаете помощни�
ком Вячеслава Павловича Се�
рёдкина, депутата Законода�
тельного Собрания Челябин�
ской области. Ваш жизненный

опыт как�то помогает в обще�
нии с избирателями?

 � Я считаю, что мне, преж�
де всего, очень повезло с де�
путатом. Вячеслав Павлович
столько делает для людей! Мне
по человечески приятно ис�
полнять обязанности помощ�
ника умного, справедливого,
талантливого и очень коррект�
ного человека, который без
лишних слов честно исполняет
свои депутатские обязаннос�
ти, дарит тепло и свет своей
души всем, кто с ним сталкива�
ется. В остальном, конечно, и
житейский и профессиональ�
ный журналистский опыт – мои
верные помощники. Я выросла
в семье родителей�инвалидов,
общаться умею и при помощи
азбуки глухонемых. Когда сам
сталкивался с самыми разны�
ми жизненными ситуациями,
искал выход из сложнейших
передряг, – другого понять го�
раздо легче. Есть простая муд�
рость: «Относись к людям так,
как хочешь, чтобы они относи�
лись к тебе».

Ирина ВАЙНГАРДТ

ДЕНЬ ГОРОДА

Сейчас никому не извест�
ное имя спутника «QuickBird»
вскоре попадёт в мировую ис�
торию. Космическому аппара�
ту доверено запечатлеть уни�
кальное событие – улыбку це�
лого города. Спутник
«QuickBird» сейчас бороздит
космические просторы на вы�
соте 450 км, что обеспечива�
ет его прохождение над лю�
бым районом Земли. В насто�
ящее время он исследует из�
менения в Антарктиде, одна�
ко вскоре возьмет курс на Че�
лябинск.

Спутник «QuickBird» пред�

Улыбнись спутнику
Космический спутник «QuickBird» меняет орбиту своего пребывания в
космосе. Через несколько дней космический аппарат получит
соответствующую команду с Земли. Это событие вскоре коснётся всех
челябинцев – в сентябре «QuickBird» войдет в космическое пространство
над Южным Уралом.

назначен для получения циф�
ровых изображений земной
поверхности с высоким про�
странственным разрешени�
ем. Обладая высокой метри�
ческой точностью, аппарат
может делать снимки площа�
дью 16,5х16,5 км. Именно по�
этому «QuickBird» был выбран
в качестве «космического фо�
тоаппарата» для съемки акции
«Челябинск улыбается миру».
Это событие приурочено ко
дню рождения Челябинска и
станет настоящей сенсацией
российского масштаба. На
космическом фотоснимке

практически каждый из 10 ты�
сяч участников акции сможет
разглядеть себя среди самых
улыбающихся челябинцев.

Согласно задумке органи�
заторов акции, «Клуба брендов
Челябинска», 14 сентября на
площади Революции соберут�
ся около 10 000 человек. Все
участники флешмоба переоде�
нутся в яркие желтые дождеви�
ки, затем встанут в границах
нарисованных на площади ли�
ний. В итоге челябинцы созда�
дут гигантский «смайл» (вид
сверху) диаметром 80 метров.
Над местом происходящего

будут кружить два вертолета с
профессиональными фотогра�
фами и телеоператорами на
борту. Кроме того, фотосъём�
ку спутника использует компа�
ния Google для размещения в
самой продвинутой спутнико�

вой карте Google�maps. Поэто�
му спутниковая фотография
улыбающегося Челябинска
займёт достойное место в кол�
лекции уникальных снимков
Земли.

Дмитрий БРУСЬЯНИН
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СПОРТ

СКАНВОРДВНИМАНИЕ!

От имени председателя За�
конодательного Собрания Че�
лябинской области, секретаря
ЧРО ВПП «Единая Россия» Вла�
димира Мякуша спортсменов
приветствовал депутат фрак�
ции «Единая Россия» Заксоб�
рания Владимир Горнов, поже�
лав всем славных побед.

� Сегодня «Единая Россия»
уделяет большое внимание
развитию спорта, особенно
детского, – заметил Владимир
Горнов. – Активно в Челябинс�
кой области реализуется
партийный проект «Лучший
детский тренер страны». Наша
задача не только поощрять
спорт высоких достижений, но
и привлекать молодёжь к здо�
ровому образу жизни. Чтобы
дети «не торчали» в подворот�
нях и подвалах, а шли за здо�
ровьем в спортзалы и на ста�
дионы.

Глава Еманжелинского му�
ниципального района Валерий
Чараев напомнил всем собрав�
шимся, что один из участников
первой и второй спартакиады
(тогда ещё рабочих посёлков)
легкоатлет Дмитрий Стародуб�
цев показал лучший результат
в беге на 400 метров и прыжках
в длину. Именно в день откры�
тия седьмой Спартакиады наш
земляк участвовал в классифи�
кационных соревнованиях по
прыжкам с шестом на Олимпи�

Олимпийские надежды
В минувшие выходные в посёлке Первомайский стартовала седьмая
ежегодная Спартакиада городских поселений. Десять команд из
Первомайского, Коркинского района, Еманжелинска, Верхнего Уфалея,
Копейска и других территорий собрались на футбольном поле. Участников
и гостей встречали праздничным спортивным шоу.

аде в Пекине. Хотелось бы, что�
бы Стародубцев побил миро�
вые рекорды, а победители ны�
нешней спартакиады стали
участниками следующих Олим�
пийских игр.

Всех участников поздравил
с праздником от Всероссийс�
кого добровольного общества
«Спортивная Россия» едино�
росс Виктор Лосев. Специаль�
но для победителей спартаки�
ады городских поселений
спортивное общество учреди�
ло переходящий кубок. Виктор
Лосев вручил его главе Перво�
майского городского поселе�
ния Геннадию Усенко, напом�
нив, что главная цель «Единой
России» и «Спортивной Рос�
сии» – это поддержка и разви�
тие физкультурного движения
среди детей, молодёжи, непро�
фессиональных спортсменов,
и, конечно, людей с ограничен�
ными физическими возможно�
стями. Кому достанется Кубок?
Одни из претендентов – хозяе�
ва стадиона: на протяжении
ряда лет команда посёлка Пер�
вомайский оказывается в чис�
ле призёров. Но для большин�
ства участников этот вопрос
второстепенный. Ведь главное
– не победа.

Команду волейболисток из
Красногорска можно назвать
возрастной. Весь год спорт�
сменки готовятся к этим сорев�

нованиям – тренируются, при�
ходят в форму, – поэтому гото�
вы дать фору и молодым сопер�
ницам. И наоборот, у девчонок�
баскетболисток из Перомайс�
кого победы ещё впереди. Но
уже сейчас они показываю не�
плохие результаты на област�
ном уровне. И дружно заявили,
что готовы играть на первен�
стве России. Всё возможно,
когда есть такой мощный трам�
плин в профессиональный
спорт.

Депутат фракции «Единая
Россия» Госдумы
Дмитрий Вяткин, на
протяжении ряда лет
открывает Спартакиа�
ду. Этот проект – и его
детище. Вместе с Ген�
надием Усенко они вы�
нашивали идею и воп�
лощали её в жизнь.
Скептики говорили, что
соревнования долго не
просуществуют, год�
два от силы. Но вопре�
ки этому мнению Спар�
такиада городских по�
селений умудрялась
собрать больше спорт�
сменов, чем сельские
игры «Золотой колос».
Для небольших горо�
дов и посёлков, кото�
рые не имеют возмож�
ности выезжать на пре�
стижные соревнова�

ния, Спартакиада городских
поселений – это отдушина, воз�
можность подружиться.

И на таких соревнованиях
рождаются звёзды.

Состязания проходили по
четырём зачётам: футбол, во�
лейбол, баскетбол, легкоатле�
тический кросс. Неподалёку, в
здании физкультурно�оздоро�
вительного комплекса, сорев�
нуются юные хоккеисты. У них
своя сетка игр. Всё на самом
серьёзном уровне: лёд, форма,
тренировки.

Как заметил глава Перво�
майского городского поселе�
ния Усенко, семь лет назад бла�
годаря поддержке губернатора
Спартакиада состоялась. Се�
годня обязанность спонсоров

на себя взяли предприятия
Коркинского муниципального
района. Неоценимую помощь в
развитии спортивного движе�
ния оказали депутаты фракции
«Единая Россия» ЗСО, и лично
Дмитрий Вяткин, которые хода�
тайствовали о строительстве
физкультурно�оздоровитель�
ного комплекса на территории
посёлка. Сегодня ФОК функци�
онирует в полную силу, трени�
ровки не прекращаются даже в
тридцатиградусную жару.

Здесь растят будущих чем�
пионов. По словам главы го�
родского поселения, на протя�
жении нескольких лет в посёл�
ке наметился демографичес�
кий всплеск. Так что Перво�
майский в скором времени
станет кузницей кадров для
профессионального спорта.
Для этого в здесь  созданы все
условия.

Ирина АДЛЕР

Оказывается, при помощи
двух кирпичей запросто мож�
но сделать из плохого балет�
ного танцора прекрасного
оперного певца.

Идут две блондинки, видят
зеркальце лежит. Поднимают.
Одна смотрит:

� Что�то лицо знакомое.
Вторая выхватывает и

смотрит:
� Дура, это же я!

� У тебя организм нормаль�
но реагирует на укус ос?

� Нет, он начинает ругаться
матом!

Уважаемые коллеги,
строители Челябинской области!

Народ Южной Осетии пережил геноцид. Чтобы залечить
раны потребуются годы, может быть – десятилетия.

Сейчас, когда Цхинвали взят под контроль российскими ми�
ротворцами, экономическое состояние требует нашего общего
участия. До сих пор на территории республики остаются боль�
шие проблемы с восстановлением электро� и водосетей, обес�
печением людей кровом, и восстановлением объектов жизне�
деятельности. Неисправно большинство водоподающих магис�
тральных сетей. Разрушены больницы и школы.

И теперь, здесь как воздух необходима наша помощь – по�
мощь СТРОИТЕЛЕЙ! Мы, как никто другой, понимаем эту часть
проблемы, и, как никто другой, можем помочь в её решении
деньгами или материалами. Убеждён, что это тот жест, который
не только поможет единству нашей страны, но и останется на
всегда доброй памятью о нас в истории.

Равиль ГАББАСОВ,
депутат фракции «Единая Россия»

Законодательного Собрания Челябинской области,
директор ООО «Жилстрой�9»

Добровольное пожертвование вы можете перечислить на
счет Межрегионального общественного фонда поддержки ВПП
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» (МОФ поддержки партии «ЕДИНАЯ РОС�
СИЯ») с указанием в назначении платежа «На оказание помощи
пострадавшим в гуманитарной катастрофе в Южной Осетии».

Реквизиты Фонда:
Адрес: 109240, г. Москва, ул. Николоямская, д. 19, стр. 1

ИНН/КПП 7709312370/770901001
р/с 40703810800010000068 в АКБ ЗАО «Пересвет» г. Москва
к/с 30101810700000000259
БИК 044585259
Просим вас отправить копию платёжки по факсу: 8 (351) 239�

88�86, 239�25�50.
Дополнительную информацию вы сможете получить по те�

лефонам: 8 (351) 239�25�05, 239�88�36.
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ИЗ ДАЛЬНИХ СТРАНСТВИЙ

НА ОСТРОВКЕ
СОЦИАЛИЗМА

Вообще, в Тамань
можно делать экскурсии
для тех, кто соскучился
по советским временам.
Первое, что поразило:
счёты, на которых счита�
ют продавцы в магази�
нах. Вот уж не чаял вновь
повстречать эти советс�
кие «калькуляторы» в
действии. Из окон можно
услышать аббавское
«мани�мани�мани», а то и
«Песняров», и даже ари�
элевское «В краю магно�
лий». Кажется, время
здесь приостановилось.
На центральной улице –
кафе от местного рыбхо�
за, зазывающее шашлы�
ками и свежим пивом. Но
не обольщайтесь, чтобы
попить пивка, надо само�
му сходить в соседний
магазинчик (от того же

«Мани�мани» для Тамани
сведению: сливы по 10
рублей за кг, персики – по
40, арбузы пока по 25.
Хотя местный колхозный
рынок здесь, в общем�то,
бедноват.

Впрочем, с предпри�
нимательской жилкой тут
явная напряжёнка. Даже
за разливным квасом
надо ходить со своей та�
рой. Только у прибрежно�
го кафе «Рыбачка Соня»
есть кусочек закрытого
пляжа лежаков на 10�12
(там есть пиво и шаш�
лык), а так народ лежит
на своих подстилках: кто
на травке (под Домиком
Лермонтова), кто на пе�
сочке, кто прямо на тро�
туарной плитке. Две�три
бабульки предлагают ва�
рёную кукурузу, подозри�
тельные «хот�доги» и
фальшивую пахлаву. Но
вот таксистов, в основ�

со всей России устраива�
ли свою тусовку. Ехал на�
род на мощных мотоцик�
лах, удалой, денежный.
Но и… шумный. Местные
жители возмутились,
стали письма в инстан�
ции писать. Так и отвади�
ли от этих мест инвести�
ции. Не получилось здесь
российской Ибицы. Но
мы отвлеклись от вина.

В ВИННОМ МОРЕ
КАПИТАЛИЗМА

Винзаводов в этой
Тмутаракани (так когда�
то называлась Тамань)
масса. Однако натураль�
ный продукт найдёшь не
везде. Народ утверждает,
что один из таких заво�
дов, с раскрученным
брендом, просто везёт из
Испании порошки и
здесь разводит их водой,
разливает по бутылкам.
На другом, недавно куп�
ленном москвичами, по�
увольняли местных спе�
циалистов, а сами по ма�
лограмотности в тонком
деле виноделия уничто�
жили какой�то микроб,
который «отвечал» за
превращение обычного
вина в уникальный херес.
Теперь настоящего та�
манского хереса не ис�
пробуешь. Бактерия эта,
если покупать в той же
Испании, говорят, боль�
шие миллионы евро сто�
ит. Понятно, что без опы�
та и прилежания – даже
бражки не выгонишь.

Единственные, кто
бережёт винодельческие
традиции, с почтением
относится к изготовле�
нию натурального напит�
ка – челябинцы. Потому в
Тамани их любят. Автомо�
билям, чей номерной
знак указывает на 74�й
регион, едва ли не честь
отдают. Пожалуй, винза�
вод агрохолдинга «Ари�
ант» – единственный в
этом городке островок
цивилизации, капитализ�
ма в лучшем смысле это�
го понятия.

Семь вингорадарских
хозяйств входит в этот
холдинг (здесь это – аг�
рофирма «Южный»), по�
ставляя сюда и на ещё
один местный ариантов�
ский завод самую отбор�
ную продукцию. Новей�
шее импортное оборудо�
вание просто сверкает.
Вокруг – непривычная
для Тамани чистота, све�
жая зелень. Новая цер�
ковь перед проходной
(со своим молодым ви�
ноградником).

� А вы�то винные по�
рошки не используете? –

спрашиваю начальника
цеха Людмилу Пискарё�
ву. Та несколько удивлён�
но подняла глаза от бу�
маг:

� Зачем? У нас ещё с
прошлого урожая 900
тысяч декалитров вина
не продано, а уже сейчас
к новому урожаю гото�
вимся.

Татьяна Булах, кото�
рая уже 30 лет работает
здесь в лаборатории, и
знает даже молекуляр�
ную подноготную вин,
взялась быть нашим ги�
дом по всей технологи�
ческой цепочке изготов�
ления продукции. Слож�
ная цепочка: от шнеков,
которые забирают виног�
рад, превращая его в
винматериал, до отгруз�
ки в блестящие автоцис�
терны. Здесь вино в бу�
тылки не разливают, но
продегустировать и ку�
пить его в призаводском
магазинчике можно сво�
бодно. Обалденное, ска�

рыбхоза). Что же до
рыбы, то на челябинских
прилавках ассортимент
богаче раз в пять�шесть.
А о свежей – и не мечтай�
те. Рыбный рынок есть в
райцентре – Темрюке, но
ехать туда надо более
двух часов, а работает он
только до 14.00, так что
всё равно не успеть. В
том же Темрюке в кафе
«Лагуна» не оказалось
даже элементарной ухи,
а на вопрос, есть ли
здесь рыбный ресторан,
официантка озадаченно
наморщила лоб, но по�
том её осенило: «А, суши!
– воскликнула она. –
Нет». Так что полакомить�
ся рыбкой меж двух мо�
рей – большая удача.

Сервис здесь крайне
ненавязчив. Жители Та�
мани привыкли, что в
прошлые времена невы�
ездные советские отды�
хающие сюда валом ва�
лили, несли рубли да
трёшки за койко�место,
не требуя комфортных
условий. Кстати, комнат
и домов сдаётся масса за
150�200 рублей в сутки с
человека. Такого «комму�
низма» даже на уральс�
ких озёрах не сыщешь. К

ном на вазовской «клас�
сике», тут полно. Нам по�
яснили, что городской
транспорт тут в общем�
то не нужен: проезд в
черте города – 50 рублей,
скидываются две бабуль�
ки по 25 и едут на рынок,
так таксист ещё и сумки
потом занести поможет.

Таксист Рома был
словоохотлив. Предло�
жил испробовать из моря
таманского вина. Пове�
дал, что практически в
каждом дворе закопана
ёмкость, в которой бро�
дит солнечный напиток.
Рассказал, сколько надо
дать трактористу, чтобы
тот стырил с виноградни�
ков исходный продукт
или прямо винное сусло
с завода, там уж оно само
добродит, дойдёт до кон�
диции. Для примера: 10�
литровый тетрапак, укра�
денный (без акцизной
марки) с коньячного за�
вода «Темрюкский» мож�
но купить за 1000 рублей,
правда, Рома содрал с
нас 1250. Зато довёз по�
дешевле. Вот такое тут
предпринимательство.

Кстати, вёз он нас в
посёлок Волна, где в про�
шлые два года байкеры

жу вам, вино. Когда не�
сколько сортов враз по�
пробуешь, начинаешь
его понимать, различать,
любить.

И то сказать, делают
его специалисты высше�
го класса, которых на
этом предприятии сохра�
нили. А, кроме того, про�
изводство идёт под по�
стоянным наблюдением
французских виноделов,
ведь они позволили та�
манскому вину присво�
ить их марку «Шато», и
потому к качеству отно�
сятся придирчиво. Впро�
чем, их главный – Жаром
Барэ – не считает зазор�
ным с местными профес�
сионалами советоваться.
Вино – дело тонкое,
творческое.

Кстати, здесь приотк�
рылась тайна «домашне�
го» вина таманцев. Дело
в том, что когда виноград
на заводе выжит до пос�
ледней капли, оставший�
ся жмых продают населе�

нию. Те его разводят во�
дой, добавляют сахарку,
чего�то ещё по своей
фантазии, вот вроде бы и
тоже вино получается. Во
всяком случае, отдыхаю�
щим, не бывшим на дегу�
стации, впарить можно.

Больше часа прохо�
дили мы по заводу, изго�
тавливающему чудные
напитки под общим брэн�
дом «Кубань�вино». Вре�
мя пролетело незаметно.
Когда же пришли в заво�
доуправление, прези�
дент агрофирмы, депутат
Законодательного Со�
брания Челябинской об�
ласти Александр Кретов
уже умчался на виноград�
ники. Виноград налива�
ется, в конце августа–
сентябре начнётся его
сбор. Так и не удалось по�
видаться. Но вино у них и
вправду отличное. Купил
бутылочку в Челябинске,
попробовал и... вспом�
нил Тамань.

Владислав ПИСАНОВ
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